



POIRE LAURE DE GLYMES, (Bivon.)



POIRE PRÉVOST, (Bivon.)

LAURE DE GLYMES.

(BIVORT.)

Arbre d'une grande fertilité, mais délicat et peu vigoureux, qu'il conviendra d'élever de préférence en pyramide sur franc, forme qu'affecte d'ailleurs naturellement l'arbre mère; il serait trop peu vigoureux pour le haut vent et son fruit perdrait probablement ses excellentes qualités en espalier; son eau ne devenant assez abondante qu'à l'air libre.

Branches principales horizontales courtes, de grosseur moyenne, gris nuancé de brun, couvertes encore d'épines nombreuses et acérées.

Rameaux à fruits grêles, longs de 5 à 18 centimètres, de couleur noisette et luisants dans leur jeunesse; devenant ensuite plus gris et légèrement rugueux, pointillés de quelques petites lenticelles blanc sale, proéminentes.

Supports gros et courts, légèrement ridés, gris à leur base, lisses et brun foncé à leur sommet.

Bourgeons à fleurs petits, ovales allongés pointus, brun roux, fortement ombrés et lustrés de marron et de gris argenté, ordinairement réunis de trois à douze sur la même branche.

Rameaux à bois grêles, courts, arqués, striés et flexueux, rouge violacé au soleil, de couleur cannelle à l'opposé, pointillés de quelques lenticelles blanc sale, et cotonneux vers l'extrémité.

Gemmes gros, triangulaires pointus, brun foncé, lustré de gris argenté, entièrement écartés du rameau et portés sur un renflement notable; ceux du sommet sont apprimés et nuancés de carmin vif.

Mérithalles courts et irrégulièrement espacés.

Feuilles ovales ou cordiformes, pointues, largement et profondément serretées, planes ou à bords, légère-

ment relevés, d'un beau vert luisant ; leur longueur moyenne est de $6 \frac{1}{2}$ centimètres, leur largeur de $4 \frac{1}{2}$. Les feuilles des bourgeons à fleurs sont presque toujours cordiformes.

Pétiole gros, à cannelure profonde, vert clair lavé de carmin au-dessus sur les jeunes rameaux ; leur longueur est de 4 à 5 centimètres.

Stipules filiformes.

Fruit moyen ou gros, ovale turbiné, aminci vers le pédoncule.

Peau très-rude, vert clair, mais presque toujours entièrement couverte de rouille, plus intense et légèrement colorée d'orange au soleil.

Pédoncule long de 12 à 15 millimètres, ordinairement ligneux, quelquefois charnu, brun rouge ; implanté superficiellement au sommet du fruit, souvent déplacé par une gibbosité plus ou moins forte.

Calice régulier, couronné, ouvert, placé dans une cavité légère, arrondie et évasée. Divisions raides, gris brun.

Chair blanche, fine, fondante, mi-beurrée ; eau assez abondante, sucrée, agréablement et fortement parfumée.

C'est un fruit exquis dont la maturité a lieu de la mi-septembre à la mi-octobre, suivant le degré d'avancement de la saison ; il se conserve fort bien une quinzaine de jours au fruitier, lorsqu'on a pris le soin de le cueillir avant sa parfaite maturité ; c'est ce qu'on doit faire au reste pour la généralité des fruits de cette saison.

J'ai dédié cette poire à M^{lle} la COMTESSE LAURE DE GLYMES, de Jodoigne-la-Souveraine.

Sa première production a eu lieu en octobre 1847 ; elle fut dès lors notée bonne à propager ; ses qualités et ses dimensions se sont sensiblement améliorées à sa seconde production ; mais elle a atteint sa maturité un mois plus tôt (1848).

L'arbre portait dans la pépinière VAN MONS le n^o 2662 ; c'est dans cette centurie que se sont trouvés les meilleurs gains du savant professeur, entre autres la *Louise-d'Orléans*, le *Théodore Van Mons*, le *Poiteau*, etc. ; celui-ci est donc un retardataire. Il est à regretter qu'on ne sache pas exactement à laquelle de ses régénérations cette centurie appartient. Quant au semis, il doit dater de 1827, époque fixée par M. BOUVIER pour la *Louise-d'Orléans*.

POIRE PRÉVOST.

(BIVORT.)



L'arbre qui a produit cette nouvelle variété est âgé d'environ 12 ans ; sa vigueur est moyenne et son élévation peu considérable ; il est à présumer que la transplantation qu'il a subie, il y a 3 ans, a comprimé sa vigueur naturelle, en avançant l'époque de son premier rapport (1847). Les branches inférieures sont encore armées d'épines, mais son sommet en est entièrement dépourvu ; il promet d'être très-fertile ; ceci, joint à la beauté de son fruit et à sa longue garde, lui assure une place distinguée dans nos jardins. Ses branches principales sont grisâtres, forment un angle très-ouvert ou sont horizontales.

Rameaux à fruits courts et gros, ridés, gris.

Supports courts, ridés à leur base, lisses et fortement renflés à leur point d'attache avec le fruit, brun verdâtre, pointillés de lenticelles rousses très-proéminentes.

Bourgeons à fleurs, moyens, ovales, pointus, brun clair nuancé de marron et de pourpre.

Rameaux gros, courts, raides, luisants, légèrement flexueux et striés, bruns du côté du soleil, brun verdâtre de l'autre côté et vers leur extrémité, où ils sont aussi parfois verruqueux ; quelques lenticelles rondes, blanc sale, sont inégalement répandues sur leur surface.

Mérithalles très-courts et irrégulièrement espacés.

Feuilles lancéolées, pointues, largement serretées, longues de 9 centimètres et larges de $4 \frac{1}{2}$; ou oblongues, aiguës, finement serretées, longues de $6 \frac{1}{2}$ centimètres, larges de $2 \frac{1}{2}$; d'un beau vert, ondulées, planes, ou à bords très-légèrement relevés.

Pétiole grêle, cannelé, vert clair, long de 5 à 6 centimètres quand les feuilles sont lancéolées, et de 2 à 3 quand elles sont oblongues.

Le plus grand nombre des fruits sont moyens, quelques-uns assez gros, mesurant 9 centimètres en hauteur et 8 centimètres en largeur, ovales arrondis, presque en forme de *Doyenné*.

Peau mince, lisse, vert clair passant au jaune d'or à sa maturité, fortement coloré de roux carminé au soleil, légèrement pointillé et maculé de roux clair du côté de l'ombre. Pédoncule long de 2 à 2 $\frac{1}{2}$ centimètres, un peu arqué, ligneux, de grosseur moyenne, brun foncé, implanté dans une petite cavité et parfois attaché superficiellement.

Calice irrégulier, placé dans une cavité peu profonde, arrondie et très-évasée. Divisions raides et noires.

Chair blanche, fine, mi-fondante, demi-beurrée; eau assez abondante, sucrée, fortement parfumée; trognon petit, ouvert, cordiforme; pepins au nombre de 7 à 8, allongés, pointus par les deux bouts, brun marron.

C'est un excellent fruit, dont la maturité, commencée dès la fin de décembre, s'est prolongée jusqu'en avril. Par sa forme, il se rapproche beaucoup des *Doyennés*, tandis que par sa saveur, qui est presque identique à celle du *Rousselet* de Reims, il se classe parmi les Rousselets.

Nous l'avons dédié à notre savant collègue M. Prévost, rédacteur des *Annales de Pomologie* de la Société de Rouen, qui a bien voulu en accepter la dédicace.

